



# ASSEMBLÉE NATIONALE

15ème législature

## Organiser un référendum sur la création d'un parc éolien offshore à Dunkerque

Question écrite n° 34138

### Texte de la question

M. Christian Hutin alerte Mme la ministre de la transition écologique sur les conditions de mise en œuvre du futur parc éolien *offshore* au large de Dunkerque. En effet, une part sans cesse plus importante de citoyens ne parvient pas à se satisfaire du débat public concernant l'installation de 46 éoliennes géantes sur le littoral dunkerquois. Incontestablement, les citoyens demandent que soit organisé un référendum sur cette implantation qui non seulement marquera durablement le paysage mais dont les conséquences économiques, sociales et environnementales leurs posent de plus en plus de problèmes. Par ailleurs, de nombreuses voix s'élèvent sur le rapport coût économique/coût de production des éoliennes (coûts environnemental avec notamment la nécessité de l'extraction des terres rares et de l'utilisation des métaux rares), le modèle d'exploitation (investissement, exploitation, maintenance, quel type d'entreprise, quelle présence de l'État, quelles obligations liées aux directives européennes sur la mise en concurrence des énergies), le coût pour les finances publiques quant au rachat de l'électricité dite « verte », la réalité pour l'emploi local, l'impact faune et flore, la sécurité sur un rail de navigation hyper compétitif, la sécurité liée aux centaines de milliers de tonnes de munitions et d'armes chimiques déversées dans la mer du Nord au large de Dunkerque et de la Belgique après les deux conflits mondiaux, les conséquences pour la France et l'indépendance énergétique d'approvisionner massivement le pays en Chine pour la fabrication des éoliennes, les conséquences de la sortie du nucléaire de la Belgique en 2025 remplacé massivement par des centrales à gaz qui ne seront jamais prêtes d'ici là ? Les réunions du débat public ne peuvent satisfaire et remplir l'objectif d'une véritable prise en compte démocratique d'un projet de cette dimension, impliquant autant de conséquences. L'organisation d'un référendum s'impose aujourd'hui afin que l'ensemble de la population puisse donner son avis et de plus en plus de Dunkerquois le demandent. M. le député est de ceux-là. Il lui demande donc de bien vouloir participer à la mise en œuvre de ce processus qui doit permettre d'aboutir à une véritable concertation et à une décision partagée et acceptée par la population.

### Données clés

**Auteur :** [M. Christian Hutin](#)

**Circonscription :** Nord (13<sup>e</sup> circonscription) - Socialistes et apparentés

**Type de question :** Question écrite

**Numéro de la question :** 34138

**Rubrique :** Énergie et carburants

**Ministère interrogé :** [Transition écologique](#)

**Ministère attributaire :** [Transition écologique et cohésion des territoires](#)

### Date(s) clé(s)

**Question publiée au JO le :** [24 novembre 2020](#), page 8354

**Question retirée le :** 21 juin 2022 (Fin de mandat)